ASSEMBLEE

DELA

HIERARCHIE CATHOLIQUE

DE SYRIE

Session Alep 1991 N.1155/91

Secrétariat

LA VIERGE DE SOUFANIÉ

T. PRELIMINATRES : COMMENT DISCERNER LES APPARETIONS

- 1.1. Les préliminaires présentés ici sont puisés dans le livre de René Laurentin, "Multiplication des apparitions de la Vierge aujourd'hui". Pour lui, les apparitions sont aujourd'hui un sujet de contradiction et un objet de malaise. C'est un fait qu les apparitions sont placées au bas de l'échèlle des valeurs reçues dans l'Eglise, à cause des risques du surnaturel sensible extraordinaire. Beaucoup d'autre part penchent vers l'explication par la subjectivité, qui peut susciter des apparitions illusoires. On peut ajouter à cela qu'on est perplexe devant le sens et la fonction des apparitions. En fait, les apparitions n'ont pas pour function de compléter l'Evangile, mais de le rappeler à nos yeux aveugles, à nos creilles sour-des, de l'actualiser. Les apparitions concernent moins la foi que l'espérance. Elles vivilient prophétiquement l'Evangile dans des situations historiques ou géographiques nouvelles. Ces signes sensibles rappellent sa promimité, sa présence, sa familiarité et sa puissance. C'est pourquoi les messages de Notre-Dame présentent un caractère d'urgence: priez. faites pénitence, unifiez l'Eglise.
- 1.2. Les apparitions ont une place importante dans la Bible, depuis thrahma, Moïse et les Prophètes, jusqu'à Marie, Joseph le Christ et les 'pôtres. Fais l'Ecriture invite au discernement à l'égard des faux prophètes et des fausses visions. C'est pourquoi l'Eglise reste très prudente, parfois jusqu'à l'excès dans ce domaine. On sait que le rationalisme, la psychanalyse et la critique écartent toute intervention de Dieu en notre cosmos. Mais il faut aussi préciser que le sens promhétique et le sens du discernement se sont émoussés dans l'Eglise. Il a fallu Vatican II pour libèrer l'Eglise de cet excès de prudence en cette matière.
- 1.3. Il y a une double ambiguité des apparitions: 1.3.1. L'apparition s'adapte au voyant. Elle n'est pas la vision béstifique, mais une communication limitée du ciel, un cri prophétique adapté à un temps et à un lieu déterminés.
- 1.3.2. Le voyant reçoit la communication à sa mesure. Le message du voyant donne des communications de Dieu, mais ne bénéficie pas de la garantie des écrivains socrés. Si les apparitions sont relatives, il ne faut cependant pas exagerer.

L'ambigulté des apparitions est celle d'un signe donné dans l'obscurité de la foi. Elle est un fait dans l'histoire de l'Eglise. L'Eglise n'accorde pas à son jugement sur les apparitions l'infaillibilité. Les apparitions n'ont pas la certitude propre aux dogmes.

1.4. Comment juger de l'authenticité des apparitions ?

Voici les critères proposés par Laurentin:

1.4.1. Information suffisante:

1.4.2.Orthodoxie : rien contre 14 foi;

1.4.3. Transparence: Renvoi à Dieu, au Christ, à l'Evangile, au service de Dieu et des hommes pour le bien de la foi.

1.4.4. Signes sérieux: guérisons, conversions et autres miracles;

1.4.5. Santé et absence de pathologie dans le voyant;

1.4.6. Ne pus confondre le jugement sur la vérité surnaturelle des évèmements et celui sur les fruits spirituels. Il y ; une reconnaissance pastorale des fruits et une authentification des faits. Si rien dans les faits n'est pas contraire à la foi et aux moeurs, si les apparitions produisent de bons fruits, l'Evêque autorisera le culte, sans se prononcer sur l'authenticité de l'apparition. Il y a une reconnaissance officielle du culte, mais sans que cela entraîne celle du caractère surnaturel de l'apparition, les messages ne sont pas la Parole de Dieu; ils ne sont infaillibles comme les enseignements solennels où le Pape "ex Cathedra".

Les voyants peuvent avoir du mul à discerner ce qu'ils ont reçu.

2- LE PHENOMENE DE SOUFANTE

Le phénomène de Soufanié a commencé le 27.11.1982 avec une exsudation d'huile chez Myrna Al-Akhras, épouse de Nicolas Nazzor
L'exaddation d'huile continue. Jusqu'à paintenant; mais il
y a eu en plus des extases, des stigmates, des messages, des apparitions et des guorisons. En but de répondre aux questions
des fidèles, l'Assemblée de la Hiérarchie Catholique de Syrie
a constitué une Commission composée de leurs Excellences Fr.
Abou Mokh, L. Nehmé et 4.-H. Mourany et ayant pour tâche de
présenter un rapport sur ce phénomène, à savoir s'il s'agit
bien d'un phénomène surnaturel ou pas.

3- Myrna Al-Akhras : la Personne

^{3.1.} Myrna Al-Akhras est née en 1964 de père grec-catholique et de mère grecque-orthodoxe. Elle n'a jamais été atteinte de malade grave. Elle a fuit des études dans les écoles chrétiennes et officielles à la fois. Son niveau intellectuel est très ordinaire; elle a quitté l'école une année avant le baccalauréat. Sa culture religieuse est très proche de zéro. Elle s'est muriée à Nicolos Nazzour, grec-orthodoxe, en mai 1982.

" . Nous disposons de deux rapports sur le comportement de Myrna. Le premier est présente par B. de la Roque, expert-psychologue, en date du 22 avril 1990 et le second par le Dr. Philippe Loron, neurologue de la Salpētrière, en date du 26 Novembre 1990. Les deux spécialistes ont observé Myrna pendant la Semaine Sainte de 1990. Ils affirment également que le comportement de Myrna est naturel, calme et qu'une impression d'harmonie se dégage de cette observation. De la Roque trouve que Myrna n'est pas nerveuse de tempérament et qu'elle est décidée et non flottante. Quant au Dr. Ph. Loron, il dit: "Son comportement me paraît naturel, simple, denué de toute affectation ou propos mal place :.. " Il poursuit; "Je n'ai donc observé aucune tendance névrotique et en particulier aucun comportement de type hysterique". Le même Loron atteste qu'il a été témoin de l'examiation d'huile, du phénomène d'extase et des stigmates et il conclut de la manière suivante : "Si l'on tient compte de tous ces faits, de la gratuité totale à Soufanie, l'on peut avancer que le comportement de Nyrna et de Nicolas a beaucoup de chance d'être surnaturel. Car il ne peut relever que d'ur "mobile", qui dépasse l'entendement humain. La cohérence théologique des messages peut alors appuyer ce point".

4- L'HUILE

- 4.1. Il suffit de lire le livre du P. E. Zohlaoui sur Soufanié, qui est une chronique qui raconte avec fidélite et objectivité tout ce qui a eu lieu à Soufanié ou en liaison avec Soufanié, pour se rendre compte d'un double phénomène:
- 4.1.1. Les exsudations d'huile, qui ont eu lieu à Soufanié, et dans différents lieux et mêmes pays, constituent un phénomène massif, qu'on ne saurait sainement mettre en doute.
- 4.1.2. Le second phénomène, qu'on ne saurait non plus mettre en doute, est constitué par l'esprit de prière que Soufanié a nourri et les múltiples conversions à Dieu. On peut, comme nous avons vu dans les "Préliminaires", encourager le culte à Soufanie à cause des fruits, tout en luissont de côté les faits.
- 4.2. Sources de l'huile:
- 4.2.1. L'huile coule de Myrna: mains, figure, cou, yeux, estomac (le 3ème jour d'un triduum de joune absolu 27-29 novembre 1984), pieds (une fois). 4.2.2. L'huile coule des mains de gens étrangers à la famille et
- à la Syrie.
- 4.2.3. Quand l'icône bleue est transférée en triomphe à l'église de la Sainte Croix, le dimanche 9 Janvier 1983, elle cesse d'exsuder de l'hutle. L'hukle coule de reproductions photographiques de l'icône. Elle jaillit du sol de la terrasse à l'endroit où la Vierge est apparue.
- 4.3. Lieux(jusqu'au début d'ocobre 1989) d'exsudation:
- 4.3.1. Syrie, Liban, Jordanie, U.S.A., Belgique. (de Myrna)
- 4.3.2. des reproductions de l'icôno: Syrie, Liban, Jordanie, Vénémuela, Irak, Suisse, USA, Canada, Arabie Saoudite.

4.4. Occasions :

4.4.1. De Myrna et d'autres personnes : à l'occasion de lu prière (pas toujours), des extases, d'une conversation sur la Vierge (mais pas toujours).

4.4.2. De l'icone ou de ses reproductions.

4.5. L'huile a été analysée en Allemagne Fédérale, à Damas, à Rome et à Paris? et c'était toujours de l'huile d'olive pure.

5- LES APPARITIONS

- 5.1. Selon le rapport du P. Manlouli, la Vierge est apparue cinq fois:
- 5.1.1. Le mercredi 15 décembre 1982? pas de message; Myrna s'enfuit effrayée. 5.1.2. Le samedi 18 décembre 1982; ler message public en arabe

littéraire.

- 5.1.3. Le samedi 8 Janvier 1983:un soul mot en arabe dialectal. 5.1.4. Le lundi 21 février 1983; 2ème message; message privé en arabe dialectal.
- 5.1.5. Le jeudi 24 mars 1983: Jème message; message public en arabe littéraire.

Toutes les apparitions ont ev lieu la nuit, sur la terrasse. Seule Myrna voyait la Vierge. Atmosphère d'intense prière et de paix, au cours des apparitions.

5.2. MODE: L'apparttion commence sur une branche "horizontale" d'un eucalyptus situé au bord de la rivière à une quinzaine de mètres au sud de la maison. Un globe de lumière apparaît d'abord, qui a'ouvre ensuite pour laisser voir en haut un croissant bleu qui disparaît une fois que la Vierge est là. La Vierge est d'abord assise sur une branche, pule elle se lève et se dirige vers la terrasse de la maison, traçant derrière elle un sillage de lumière. Elle a'arrête aur la terrrusse. Elle est vêtue de blanc, ceinturée de bleu, coiffée d'une sorte de "capuche" faisant partie de la robe et portant sur l'épaule droite un châle bleu. Elle porte à la main droite un chapelet de couleur cristal. Le bras droit est plie à hauteur de la poitrine, le bras gauche descendant le long du corps. Les nieds sont invisibles. 5.3. Pour livrer un message, la Vierge procède ainsi : Elle pronon-ce une phrase indudible pour les personnes présentes et Myrna ré-

pète cette phrase à haute voix.

A la fin de l'apparition, la Vierge revient à l'euchaluptus en marchant à reculons. Une lois sur la branche, elle disparaît ne premier lieu, et le globe s'efface ensuite.

6. LES EXTASES

6.1. On en compte, selon le P. Maalouli, 29 jusqu'au 30 septembre 1989, dont sept en dehors de Dimas(1 à Khabab en présence de l'Archevêque Mgr Bourkhoche; l à Hassaké, 2 à Maad, Lihan; 2 à

- 5.2. En général au cours des extases Myrna voit soit la Vierge, soit le Christ. Ordinairement l'extase est précédée par une exsudation d'huile, des mains, de la figure et du cou; quand elle doit voir le Christ, l'huile lui sort, en plus, des yeux et les lui brîle avant qu'elle n'entre en extase. Cette étape est suivic por l'extase proprement dite, c'est-à-dire l'état de déconnection avec le monde extérieur. Durant cette phase Myrna ne voit pas, n'entend pas et ne sent pas. Son corps est raide. Elle voit le Christ sous forme de personne de lumière sans distinguer les traits de son visage, œ qui n'est pas le cas avec la Vierge.
- 6.3. Quand, après avoir vu le Christ, elle revient à l'état normal, elle met du temps pour recouvrer sa vue normale: elle est restée dans cet étut 72 houres consécutives, du 27 au 29 novembre 1984.
- 6.5. Souvent il se trouvait un à quatre médecins durant les extances. Nombre de texts ont ôté effectués sur la vue, la sensibilité et les réflexes: tous se sont révélés négatifs. A part les deux premières extases du lundi 2% octobre 1983, qui n'ont pas été chronométrés, lu durée des autres extases a varié entre 8 et 75 minutes.
- 6.5. Le Rr Ph. Loron dit avoir assisté à une extase de 9 minutes. Il écrit : "Pendant l'extase, nous n'avons noté aucun geste, aucun climement des paupières, les yeux fermés- alors que l'huile est très irritante pour l'oeil- aucun mouvement respiratoire theracique, aucun mouvement de déglutition, toutes choses qui auraient dù être automatiques... Au bout de 9 minutes, elle a recommencé à remuer un peu, à déglutir, et à reprendre sa respiration thoracique; là encore j'observai un comportement calme, recueilli et sans aucune affectation".

7- LES GUERISONS

- 7.1. Mme Alice Benlian. Elle ctait condamnée par son mudecin Pierre Salam, qui déclara à son mari :"Il n'y a rien à faire malheureusement et c'ést définitif; on ne gagne rien passés les deux ans après l'accident; or cela fait bientôt treize ans". Le mari lui répliqua: "elle a été guérie par la Vierge. De fait la malade revint voir son modecin; et de fait le médecin dit: "Jusqu'à présent elle se porte très bien, et a repris sa vie normale à domicile. Je n'ai personnellement aucune explication scientifique à donner" (30.4.1983).
- Il s'agit d'une calcification qui est toujours en place. Nais Mme Banlian a repris le mouvement normalement. Dans son rapport le Dr Salam écrit:"/Le radiologue s'est étonné de la voir étendre le bras et soulever l'épaule avec ces calcifications".
- 7.2. Le Dr. Jamil Merji parle d'une femme voilée, donc musulmane, qui était paralysée et dont les muscles de la main droite étaient en état de rétrécissement. Or elle est guérie. Et le Dr déclara après l'examen: "Père je jette bas les armes. C'est une affaire qui me dépasse et dépasse tout pouvoir humain. Je suis prêt à témoigner devant n'importe quelle instance" (6.3-1987).

9- LE MESSAGE

- 9.1. On peut compter une trentaine de messages donnés pendant des visions ou des extases. Il s'agit de messages provenant de Jésus ou de la Vierge Marie. On peut de prime abord relever un trait, à savoir que la teneur théologique des messages dépasse le niveau de culture religieuse de Myrna. Ces messages sont cohérents et conformes à la foi.
- 9.2. Les messages insistent d'abord sur la prière, la conversion et la foi, ainsi que sur la nécessité d'évangéliser et annoncer "son Fils Emmanuel" et de témoigner pour la charité.
- 9.3. La Vierge demande que l'on retienne et répète cette formule: "Dieu me sauve, Jésus m'illumine, le Saint-Esprit est ma vie, c'est pourquei je n'ai pas peur".
- 9.4. Le message concernant l'Eglise dit: "fondez une Eglise, ce ne veut pas dire: construisez une Eglise. L'Eglise fondée par le Christ est une, parce que Jésus est un. L'Eglise est le Royaume de Dieu sur terre. Ceux qui l'ont divisée ont péché. Unissezvous. Vous apprendrez aux siècles les mots de l'unité, de la charité et de la foi". La Vierge demande que l'on se rassemble car son coeur est blessé à cause dela division. "Na fête, ditelle est de voir tous rassemblés". "Va et annonce au monde et dis-leur de travailler pour l'unité". Nessage du Christindis à mes enfants que j'exige d'eux l'unité, mais je ne la veux pas de ceux qui font semblant de travailler pour l'unité". La Vierge lui communique ce message: "Ne crains pas, si je te dis que c'est la dernière vision jusqu'à ce que la fête soit unifiée".
- 9.5. Le Message de Jésus le 31 mai 1984 (jeudi de l'Ascension): "Je suisle commencement et la fin. Je suis la vérité, la liberté et la paix. Celui qui ne cherche pa s à satisfaire aux hommes, jouit de la paix véritable, et il sera en moi". Ce message est une hymne de lovange à la gloire de Jésus.
- 9.6. Les messages ne demandent pas à Nyrna de renoncer à sa vie de mamon et d'épouse.
- 9.7. Le Christ demande que l'on honore su Mère: "Celui qui l'honore, m'honore; celui qui lui demande, obtient, parce qu'elle est ma Màre".
- 9.8. Enfin ce message de Jésus: "Je te donnerai une occasion pour choisir, et sois sûre, que si tu me perds, tu perdras l'invocation de tous ceux qui sont autour de toi. Et suche qu'il est indispensable de porter la croix. J'apprécie ton élection pour Moi. Je veux que mon Coeur s'unisse à ton tendre coeur, qinsi nos deux coeurs seront unis et par là tu sauveras des âmes souffrantes. Ne bais personne, sinon ton coeur sera aveugle devant mon amour". Et de nauveau il y a eu un appel à la prière, surtout la prière pour la paix en Orient.

. ./ . .